



Unsere Schul- und Hausordnung

Unsere Schule ist der Ort, an dem sich viele Menschen verschiedenen Alters begegnen, um zu lernen, zu lehren und zu leben. Es ist uns wichtig, dass unsere Schülerinnen und Schüler sich an unserer Schule zu starken Persönlichkeiten entwickeln können, die sich auch in einem Leben außerhalb und nach der Schule zurechtfinden und bestehen können. Daher haben die Lehrerinnen und Lehrer, Schülerinnen und Schüler und Eltern den Leitsatz unserer Schule entwickelt:

„Gemeinsam stark fürs Leben“

Unsere Schülerinnen und Schüler können nur dann zu verantwortungsbewussten und starken Persönlichkeiten werden, wenn Schülerinnen und Schüler, Lehrerinnen und Lehrer und Eltern gemeinsam auf dieses Ziel hinarbeiten, einander Vorbild sind und gemeinsame Werte achten. Dabei sind uns diese drei Werte besonders wichtig:

Respekt – Zuverlässigkeit – Ehrlichkeit

In unserer Schulgemeinschaft sind alle Beteiligten durch ihr Verhalten so gefordert, dass sie ihre Rechte und Pflichten verantwortlich wahrnehmen können, damit ein gutes Arbeitsklima für eine erfolgreiche Zusammenarbeit entsteht.

Unsere Schul- und Hausordnung dient dafür als Orientierung

Gemeinsam erarbeitet von Schülern und Schülerinnen, Lehrern und Lehrerinnen, der Schulleitung der MFR und Eltern

Verhalten



Wir reden freundlich miteinander – zum Beispiel mit **BITTE** und **DANKE**.
Wir äußern unsere Meinung klar, ohne einen anderen zu verletzen.
Wir halten getroffene Vereinbarungen ein.



Wir nehmen Rücksicht aufeinander und helfen uns gegenseitig.
Wir akzeptieren einander und versuchen, verschiedene Meinungen zu verstehen und auszuhalten.
Wir achten darauf, dass unsere Tasche gepackt und unsere Kleidung ordentlich ist.
Wir drängeln nicht, wenn wir die Schule betreten.
Während des Unterrichts essen wir nicht und kauen auch keine Kaugummis.
Wir bleiben während der Schulzeit auf dem Schulgelände.
Wir spielen im Schulgebäude nicht mit Bällen.



Wir gehen mit eigenen und fremden Materialien sorgsam um.
Einrichtungsgegenstände wollen wir lange benutzen, deshalb beschädigen wir nichts und melden, wenn uns doch etwas kaputtgeht.
Wenn wir etwas leihen wollen, fragen wir zuerst nach.

Ordnung



Wir sind für die Sauberkeit im Schulgebäude und auf dem Schulgelände gemeinsam verantwortlich.
Dreck und Abfall werden auch ohne Aufforderung entsorgt.
Rauchen sowie der Konsum von Alkohol und anderen Suchtmitteln sind auch außerhalb der Schulzeiten auf dem gesamten Schulgelände verboten.
Während der Schulzeit verzichten wir auf Energydrinks jeglicher Art.
Kaputte oder verschmutzte Dinge werden gemeldet.



Wir beginnen den Unterricht pünktlich und haben alle benötigten Materialien parat.
Wir halten Ordnung für uns, unseren Arbeitsplatz und unsere Schule.
Wir verwenden Tablets, Smartphones, Smartwatches und andere elektronische Geräte nur in Absprache mit den Lehrkräften und lassen sie ansonsten in der Tasche.
Wir verhalten uns friedlich.
Wir rennen nicht durchs Schulhaus, sitzen nicht auf Treppen und rutschen nicht übers Geländer.
Wir begeben uns zu Beginn der Pause zügig auf den Pausenhof.



Jogginghosen und aufreizende Kleidung sind in der Schule tabu.
Wir legen Wert auf angemessene Kleidung.
Beleidigende oder gewaltverherrlichende Kleidung wird nicht geduldet.

Kommunikation



Wir übernehmen Verantwortung für das, was wir tun und sagen.



Wir alle haben das Recht, unsere Meinung zu äußern, aber sie darf nicht verletzen.
Daher lassen wir Beleidigungen und dulden weder körperliche noch seelische Gewalt.
Wir sprechen klar und deutlich.
Im Schulhaus sind wir leise.



Wir sprechen Probleme ehrlich an und suchen nach guten Lösungen.
Wir zeigen Zivilcourage und stehen auch mal auf der Seite der Schwächeren.
Wir reden miteinander und nicht übereinander.